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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

ВАХТА ПАМЯТИ

В  ОКТЯБРЬСКОМ РАЙОНЕ Новосибирска 
есть улица Гаранина. Однако в честь 
кого она названа, знают далеко не все 

жители города. Между тем биография лёт-
чика Алексея Гаранина является примером 
жизни настоящего советского человека и 
патриота: до войны он работал фрезеров-
щиком на заводе имени Чкалова, затем — 
служба в рядах Красной Армии. Алексей с 
детства мечтал о полётах в небо, был одер-
жим техникой. Деревенский мальчишка сам 
собирал фотоаппараты и радиоприёмники. 
В дальнейшем его отвага и решительность 
пригодились в годы Великой Отечественной 
войны: уже в июне 1941 года Гаранин бом-
бил Берлин, став одним из первопроходцев 
советской авиации дальнего действия.  

Вот что писал в те дни родным молодой 
лётчик: «Сейчас я лежу, отдыхаю и слушаю 
радио, где рассказывают о нас, о наших ге-
роях тыла и фрон та. В эту минуту мне вре-
залась мысль об отце, о родном русском 
народе, героичес ки борющемся за незави-
симость, за свободу. Мама! Сейчас я вспо-
минаю былые дни мир ного времени, когда 
даже наша семья при одном рабочем чело-
веке жила счастливой жизнью, ве селилась, 
и жили всё-таки неплохо. А сейчас, ког да 
озверелый враг напал на нашу любимую 
Роди ну, на наш свободолюбивый народ, 
судьба нашего народа стала: умереть или 
победить, возроди лась ненависть. Я, конеч-
но, всю ненависть направляю на врага». 

Кстати, те, кто его знал, отмечали: Алек-
сей был любознательным, честным, инте-
ресующимся человеком, уважал старших. 

Довольно быстро он стал кавалером глав-
ных боевых наград — орденов Ленина, Крас-
ного Знамени, а в конце 1942 года ему было 
присвоено звание Героя Советского Союза. К 
сожалению, в июне 1943 года при выполне-
нии боевого задания в возрасте 22 лет гвар-
дии майор Алексей Гаранин погиб. С начала 
войны он совершил более 400 вылетов. 

Об этом и многом другом вспоминали на 
торжественном мероприятии, прошедшем 
возле мемориальной доски, содержащей 
информацию о биографии героя. Память 
об отважном лётчике объединила ветера-
нов, активистов ТОС, воспитанников пат-
риотических клубов, представителей Ок-
тябрьского райкома КПРФ. Первый секре-
тарь местного отделения партии полковник 
авиации Олег Волобуев был ведущим меро-
приятия. 

— Новосибирск ковал Победу в тылу, не-
даром в прошлом году он получил почётное 
звание Города трудовой доблести. Но наши 
земляки отличились отвагой и доблестью и 
на фронтах Великой Отечественной войны, 
— сказал он. 

Директор Сибирского авиационного ка-
детского корпуса имени Покрышкина, ге-
нерал-майор Владимир Горелкин напомнил 
о том, что ещё до войны Новосибирск и Но-
восибирская область дали стране немало 
известных лётчиков, покорявших небо вме-
сте с Валерием Чкаловым. Он подчеркнул, 
что такие люди, как Алексей Гаранин, яв-
ляются примером для подражания для его 
воспитанников. 

С приветственным словом выступил вто-
рой секретарь Новосибирского областного 
комитета КПРФ Ренат Сулейманов: 

— В прошлом году мы с вами отмечали 
75-летие Победы советского народа в Вели-
кой Отечественной войне, ради которой 
отдали жизни наши герои. Одному из них 
мы пришли сегодня поклониться: наш зем-
ляк, Алексей Гаранин, родом из Ордынского 
района, молодой парень, ставший прослав-
ленным лётчиком. Мы гордимся такими 
людьми, настоящими героями. 

Жители Октябрьского района возложили 
цветы к мемориальной доске, отдав таким 
образом дань памяти лётчику, остающемуся 
вечно молодым.  

Иван СТАГИС.

«Н А СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ проблема 
исчерпала себя» — так глава Хакасии 
Валентин Коновалов прокомменти-

ровал в соцсетях ситуацию с задолженностью 
перед поставщиками продуктов в образова-
тельные учреждения. 

Из-за блокировки части счетов школ и 
детских садов в городах и районах респуб-
лики перечисление средств для финансиро-
вания, в том числе питания, стало невоз-
можным. При этом федеральные средства на 
эти цели находятся на счетах учреждений, 
но из-за блокировки заморожены. Общая 
сумма задолженности муниципальных уч-
реждений образования по всем видам услуг 
— питание, отопление, ремонт и др. — со-
ставляет 315 млн рублей. 

Минобрнауки Хакасии совместно с минфи-
ном республики буквально в ручном режиме 
занимаются решением этой проблемы. Так, с 
начала марта правительство республики на-
правило на разблокировку счетов около 150 
млн рублей. 

Кроме того, по поручению главы Хакасии 
республиканские финансисты провели перего-
воры в Москве с федеральным минфином. Была 
достигнута договорённость о предоставлении 
республике опережающей дотации в сумме 578 
млн рублей. Такая необходимость возникла из-
за традиционного снижения в январе и феврале 
доходов в бюджеты регионов, в том числе Ха-
касии. 

Из 578 млн рублей республика направила 
на разблокировку счетов муниципальных 
школ и садов ещё почти 100 млн рублей. С по-
недельника деньги расписываются по рай-
онам и дальше по учреждениям. Процесс за-
нимает 2—3 дня. Таким образом, на разбло-
кировку счетов с начала марта направлено 
около 250 млн рублей. С учётом средств феде-

ральной дотации счета всех школ и детских 
садов будут разблокированы. Это даёт муни-
ципалитетам возможность полностью рас-
платиться с поставщиками продуктов, рас-
сказали в пресс-службе главы Хакасии. 

Между тем спекуляция вокруг этой темы не 
прекращается. 

Вспомним, что это не первый случай задерж-
ки оплаты предпринимателям Хакасии. Первые 
были при прежнем правительстве. 

Так, в начале 2018 года бизнес республики 
заявлял о задержках по контрактам в два 
года. Предприниматели жаловались на нео-
плату контрактов, реализованных ещё в 2016 
году. Но почему-то до президента, как теперь, 
тогда они не дошли, да и на острой теме не 
спекулировали. Скорее всего, на этот раз кто-
то здорово помог с раскруткой данной исто-
рии. Тогда, в 2018 году, минфин, конечно же, 
постепенно рассчитался с поставщиками, и 
счета были разблокированы. Обычная в нача-
ле года для любого регионального бюджета 
история. К сожалению. 

Но сейчас цель — не помощь бизнесу, а оче-
редная пакость Валентину Коновалову как гу-
бернатору. Все всё понимают. 

Отличие от ситуации 2018 года в том, что на 
этот раз задолженность не многолетняя. Со 
слов министра образования и науки Хакасии 
Ларисы Гимазутиной, на конец предыдущего 
года все счета в школах и садиках были разбло-
кированы, а средства перечислены поставщи-
кам. Задолженность накопилась лишь за январь 
и февраль. 

Долг, конечно, никто не отрицает, но история, 
мягко говоря, приукрашена и следы её раздува-
ния очень уж заметны. 

 
Пресс-служба Хакасского республиканского 

отделения КПРФ.

МНОГО ШУМА ИЗ НИЧЕГО

Глава Хакасии о долгах 
за школьное питание

Подвигу лётчика 
жить в веках

ЭКОЛОГИЯ

В Советском округе 
Омска, в сквере молодо-
жёнов, прошла встре-
ча депутата Законода-
тельного собрания обла-
сти (фракция КПРФ) 
Владимира Виниченко с 
жителями близлежа-
щих домов, не соглас-
ными с тем, что на 
территории зелёной 
зоны будет построен 
ещё один храм. 

О БЩЕСТВЕННИКИ, вы-
ступающие против 
строительства храма, 

обратились к депутату-ком-
мунисту в феврале. Люди, жи-
вущие по соседству со скве-
ром, считают, что выбрано не 
самое удачное место. В Со-
ветском округе расположены 
крупные промышленные 
предприятия, район является 
одним из самых загрязнён-
ных в городе. Поэтому любой 
островок зелени здесь нужно 
не только сохранять, но и рас-
ширять, а не наоборот. В слу-
чае постройки храма в сквере 
молодожёнов площадь зелё-
ных насаждений на привыч-
ном месте отдыха горожан за-
метно сократится. 

Прежде чем предприни-
мать какие-либо действия, 
Владимир Виниченко решил 
собрать информацию по кон-
фликтному вопросу, в том 
числе узнать мнение жите-

лей окрестных домов. Так, 
помощники депутата опро-
сили более 800 человек, за-
дав им вопрос: поддержи-
вают они или нет строитель-
ство храма на территории 
сквера молодожёнов? В 
опроснике было три вариан-
та ответов: поддерживаю, не 
поддерживаю и отношусь 
безразлично. В итоге оказа-
лось, что 53% жителей не 
поддерживают строитель-
ство храма, 32% — одобряют, 

остальным всё равно, что бу-
дет со сквером. 

Одним из аргументов авто-
ров проекта строительства хра-
ма именно на этой площадке 
является то, что якобы в город-
ке Нефтяников недостаточно 
церквей, которые могут посе-
щать прихожане. Владимир Ви-
ниченко собрал информацию 
и по этому вопросу. Выясни-
лось, что в обсуждаемом рай-
оне городка Нефтяников, в том 
числе на расстоянии несколь-

ких остановок общественного 
транспорта, есть три храма. 
Один возле ОмГУ им. Достоев-
ского — храм Святой Велико-
мученицы Татьяны, второй — 
храм Спаса Нерукотворного 
находится на пересечении  
ул. Химиков и пр. Менделеева. 
Есть храм в районе Захламино 
— Всех Сибирских Святых. А 
вообще в Омске за последние 
десятилетия построено не ме-
нее 20 церквей, храмов и часо-
вен. Никакого дефицита рели-

гиозных сооружений для при-
хожан в Омске не существует. 

Ситуацию комментирует 
Владимир Виниченко: 

— В воскресенье на встречу 
со мной пришли не менее ше-
сти десятков человек. Главным 
образом говорили, конечно, о 
перспективе застройки. Но бы-
ли и другие вопросы, касаю-
щиеся жителей городка Неф-
тяников — моего избиратель-
ного округа. Хочу подчеркнуть: 
никто не выступает против 
строительства религиозных со-
оружений, если это необходи-
мо. Мы против любого строи-
тельства в местах отдыха, в 
парковых зонах. При такой 
экологической обстановке, ко-
торую мы наблюдаем в Омской 
области, нам нужно беречь и 
сохранять все наши скверы, 
аллеи, парки. А для храма надо 
найти другую площадку — есть 
берег Иртыша с новыми мик-
рорайонами, к примеру. 

Омичи предлагают решить 
вопрос со строительством 
храма путём референдума 
среди жителей Советского 
округа либо провести повтор-
ные публичные слушания 
проекта, на которые пригла-
сить широкую обществен-
ность и специалистов. Депу-
тат от КПРФ считает предло-
жения разумными и обещает 
свою поддержку в решении 
этого вопроса. 

Пресс-служба Омского  
обкома КПРФ.

28 марта испол-
нилось 100 лет со 
дня рождения Алек-
сея Гаранина — лёт-
чика-бомбардиров-
щика, ставшего Ге-
роем Советского Со-
юза в годы Великой 
Отечественной вой-
ны. В торжествен-
ной церемонии, по-
свящённой знамена-
тельной дате, при-
няли участие второй 
секретарь Новоси-
бирского областного 
комитета КПРФ Ре-
нат Сулейманов и 
первый секретарь 
Октябрьского мест-
ного отделения 
КПРФ Олег Волобуев. 

В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ «РЕВОЛЮ-
ЦИЯ» 25 марта открылась вы-
ставка «Конструктивизм здесь!». 

На стендах представлены сибирские 
газеты, вещи из домов-коммун и 
оружие периода нэпа. Главными экс-
понатами организаторы назвали  
пулемёт «максим» и копию по-
смертной маски Владимира Ильича 
Ленина. 

Выставка разделена на 10 стен-
дов: каждый из них посвящён од-
ной из сфер жизни Новосибирска 
1920-х годов и связан со зданием в 
стиле конструктивизма. Например, 
стенд «Политика» рассказывает о 
строительстве Дома Ленина, «на-
родном кирпичике» и вожде миро-
вого пролетариата Владимире Иль-
иче Ленине. 

Стенд «Наука» посвящён медици-
не и демонстрирует здание горболь-

ницы, а стенд «Спорт» рассказывает 
о комплексе «Динамо» и так далее. 
Один из организаторов Евгений 
Дубровин считает самым ценным 
объектом копию посмертной маски 
Владимира Ильича Ленина. Кро- 
ме того, важным предметом на вы-
ставке стал оригинальный пулемёт 
«максим». 

Экспозицию «Конструктивизм 
здесь!» готовили около года. Её соз-
дали на основе коллекций малых 
музеев, военно-исторических клу-
бов, частных коллекционеров, ан-
тикварных салонов. Один экспонат 
сделали специально для выставки в 
качестве сувениров — это мыло за-
вода Сибкрайсоюза, которое про-
изводили на Новосибирском мыло-
варенном заводе и продавали на 
территории всего СССР. 

Выставка продлится до 9 апреля, 

вход свободный. Организаторы про-
водят кураторские экскурсии, кино-
показы, мастер-классы и эксперт-

ные дискуссии о конструктивизме в 
Новосибирске. 

Яна БОНДАРЬ. 

ВЫСТАВКИ

Раритеты 
периода нэпа

Горожанам нужен сквер 

ПАРЛАМЕНТСКИЕ БАТАЛИИ

«Сообразить на троих» не получилось

И СТОРИЧЕСКИ норма 
объединения в 5 че-
ловек существовала в 

регламенте Совета депута-
тов Новосибирска давно и 
была изменена только в 
2015 году, когда горсовет 
перешёл к смешанной мо-
дели формирования. С учё-
том того, что мест по пар-
тийным спискам было всего 
10, неудивительно, что по-
рог для создания фракций 
был понижен, но только для 
тех партий, которые пре-
одолели необходимый барь-
ер. Когда в 2020 году пар-
тийные списки были отме-

нены, вернулась и прежняя 
норма. 

Итоги выборов в Совет де-
путатов Новосибирска 13 сен-
тября 2020 года показали, что 
стратегия либеральной «Коа-
лиции-2020» «поддерживать 
кого угодно, только не ком-
мунистов» ударила по ней са-
мой. Поддержанные «Умным 
голосованием» кандидаты 
либо переходили в «Единую 
Россию», либо по каким-то 
причинам отказывались объ-
единяться с представителями 
«Коалиции» в одну фракцию. 
Победившие в Заельцовском 
районе кандидаты от так на-

зываемой Лиги эффективно-
сти оказались более ориен-
тированы на интересы строи-
тельной компании «Стрижи», 
чем на либеральные ценно-
сти «Коалиции». Ещё один  
победивший кандидат от 
«Умного голосования» — Ро-
стислав Антонов вообще ока-
зался противником Наваль-
ного. Выяснилось, что одной 
только огульной критики мэ-
ра-коммуниста Анатолия Ло-
котя недостаточно для созда-
ния полноценного депутат-
ского объединения. 

В этом отношении любо-
пытно признание одного из 
депутатов от «Коалиции» —
Светланы Каверзиной, сде-
ланное на заседании комис-
сии по регламенту горсовета 
12 марта (протокол размещён 
на сайте городского парла-
мента): «Кому-то от спонсо-
ров не рекомендовано всту-
пать, кто-то сам принципи-

ально ни в какие объедине-
ния не вступает». 

Руководитель фракции 
КПРФ в горсовете Антон Тыр-
тышный предложил наваль-
нистам скооперироваться с 
Натальей Пинус и сформиро-
вать фракцию с ней. Но Свет-
лана Каверзина ответила, что 
«Пинус ни с кем никогда не 
кооперируется», хотя в кри-
тике КПРФ она всё-таки объ-
единяется с представителями 
«Коалиции». Так что свои 
проблемы функционирова-
ния в качестве фракции (при 
том, что на сегодняшний день 
в горсовете зарегистрирова-
ны 10 независимых депута-
тов) «Коалиция-2020» пыта-
лась решить за счёт измене-
ния регламента. 

Как говорилось выше, по-
добная ситуация сложилась 
благодаря «установке» всё то-
го же «Умного голосования»: 
«рассерженным» горожанам 

предлагалось выбирать не 
просто самого сильного оп-
позиционного кандидата, а 
кандидата, не принадлежа-
щего к самой крупной оппо-
зиционной партии — КПРФ. 
Под эту категорию попадали 
и либералы, и представители 
ЛДПР, и кандидаты от биз-
нес-структур, и национали-
сты. Как результат — дробле-
ние и невозможность догово-
риться. 

Что же касается КПРФ, то 
наличие объединяющей 
идеологии — марксизма-ле-
нинизма — и разветвлённой 
партийной организации 
способствовало тому, что её 
фракция в горсовете Ново-
сибирска (при всё том же 
минимуме в 5 депутатов, за-
креплённом в регламенте) 
существует с 1996 года.  

 
Пресс-служба  

Новосибирского обкома КПРФ.

Прошедшая мартовская сессия Совета депутатов 
Новосибирска не приняла изменения в регламенте 
горсовета, устанавливающие минимальное число 
для создания депутатского объединения в три че-
ловека. Действующая норма в пять человек оказа-
лась непреодолимым препятствием для «неприми-
римых борцов» с мэром Анатолием Локотем.

Снова первый 
 

МЭР НОВОСИБИРСКА, первый секретарь 
областного комитета КПРФ Анатолий Ло-

коть возглавил медиарейтинг мэров городов 
Сибирского федерального округа за февраль 
2021 года, составленный «Медиалогией». Со-
вокупный индекс красного мэра превысил по-
казатель в 16 тысяч, что гарантировало ему 
уверенную победу. 

Анатолий Локоть стал лидером медийной 
активности благодаря нескольким ключевым 
информационным поводам. Так, мэр сообщил 
о том, что станция метро «Спортивная» будет 
готова в 2022 году, до молодёжного чемпионата 
мира по хоккею. Кроме того, градоначальник в 
феврале 2021 года внёс проект Генерального 
плана в Совет депутатов Новосибирска, кото-
рый и был принят на мартовской сессии. СМИ 
также освещали отчётно-выборную конферен-
цию областного комитета КПРФ, на которой 
Анатолий Евгеньевич был переизбран первым 
секретарём. 

Вторым в рейтинге стал мэр Красноярска Сер-
гей Ерёмин, третьей — глава Омска Оксана Фа-
дина. Впрочем, по данному показателю Анато-
лий Локоть опережает соперников в 2—3 раза. 

Отметим, что действующий мэр Новоси-
бирска возглавил медиарейтинг в апреле 2014 
года и до сих пор сохраняет своё лидерство. 

 
Пресс-служба Новосибирского обкома 

КПРФ.

П ЕРВЫЙ секретарь Новоси-
бирского обкома ЛКСМ РФ 
Виталий Саликов провёл ак-

цию на площади Свердлова в цент-
ре Новосибирска. Неделей ранее 
вице-спикер Законодательного со-
брания от «Единой России» пред-
ложил переименовать её в честь 
Александра Невского. По мнению 
комсомольца, в России не дали хо-
да массовой декоммунизации. Эту 
позицию продолжают отстаивать 
КПРФ и Ленинский комсомол. 

— Площадь Свердлова — знако-
вое место для Новосибирска. На 
ней проходил самый массовый ми-
тинг в истории города, когда люди 
узнали о Победе советских солдат 
в Великой Отечественной войне. 
Если мы, коммунисты, позволим 
изменить хоть одно название, то 
завтра действующая власть начнёт 
раскручивать маховик уничтоже-
ния всех советских имён, — заявил 
Виталий Саликов. 

В руках он держал несколько пла-

катов. Их суть — заниматься реаль-
ными проблемами региона, а не по-
пулизмом. Все плакаты сопровож-
дались хештегом #ЗаСвердлова. 

Ранее против переименования 
площади выступили второй секре-
тарь Новосибирского обкома КПРФ 
Ренат Сулейманов и фракция КПРФ 

в горсовете Новосибирска. По мне-
нию коммунистов, попытка сме-
нить названия приведёт к расколу 
общества. Этой позиции придер-
живается и мэр города Анатолий 
Локоть. 

Яна БОНДАРЬ. 
г. Новосибирск.

Мы против переименования площади


